

Pronunciamento de la Cumbre Extraordinaria del G20 para superar la pandemia del coronavirus

25 de marzo 2020

Los líderes G20 se comprometieron a hacer “lo que sea necesario” para superar la pandemia del coronavirus. “No ahorraremos ningún esfuerzo, ni individual ni colectivamente”, asegura el comunicado difundido al término de una cumbre por videoconferencia por Arabia Saudí, el país que preside el club de los países más desarrollados del planeta y los principales países en vías de desarrollo.

El G20, que representa dos tercios de la población y tres cuartas partes del producto interior bruto mundial, subraya que los esfuerzos de centrarán en “proteger vidas; salvaguardar los empleos e ingresos de las personas; restaurar la confianza, preservar la estabilidad financiera, reavivar el crecimiento y recuperarse con fuerza; minimizar las interrupciones al comercio y a las cadenas de suministro globales; proveer ayuda a todos los países en necesidad de asistencia; y coordinar las medidas de salud pública y financieras”.

El comunicado compromete a los países a “ampliar la capacidad manufacturera para cumplir con las necesidades de suministro médico y asegurar que estas estén disponibles a un precio asequible y sobre una base equitativa”. También menciona los cinco billones que los Estados se han comprometido a inyectar en la economía global y expresa el apoyo a las “medidas extraordinarias” de los bancos centrales. Subraya, además, la necesidad de reabrir el comercio internacional al suministro de “material médico, productos agrícolas esenciales y otros servicios transfronterizos”. Respecto al levantamiento de algunas fronteras al comercio y a la libre circulación de personas, afirma: “Las medidas de urgencia destinadas a proteger la salud serán limitadas, proporcionadas, transparentes y temporales”. Los líderes también manifiestan su “preocupación” por el impacto de la crisis en África y en los refugiados y desplazados. No hay referencia, en cambio, a las tensiones por el precio del petróleo entre Arabia Saudí y Rusia, otro de los miembros del club.

Acordaron inyectar 5 billones de dólares a la economía global como parte de políticas fiscales y económicas y esquemas de garantías para contrarrestar los impactos de la pandemia del Covid-19.

El volumen de los recursos es más de cinco veces el producto interno bruto de México, economía que también es parte del G-20.

“La magnitud y el alcance de esta respuesta harán que la economía mundial vuelva a ponerse de pie y establecerán una base sólida para la protección de los empleos y la recuperación del crecimiento”, aseguraron en el pronunciamiento con el que arrancó la

primera reunión virtual de los líderes del grupo, que en un inicio estaba convocada en Riad, Arabia Saudita.

Los mandatarios prometieron que a través de los ministros de finanzas y gobernadores de bancos centrales se coordinará una respuesta frente al Covid-19 y con organizaciones internacionales para entregar rápidamente la asistencia financiera internacional adecuada.

El comunicado pidió a la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) que supervisen el impacto de la pandemia en el empleo. Y a los ministros de comercio –en el caso mexicano, de Economía– que apuren mecanismos para frenar los efectos de la pandemia en las transacciones internacionales.

También consideraron opciones como el apoyo a la deuda de países de bajos ingresos, particularmente en África, y la cooperación voluntaria para equipar con recursos a la Organización Mundial de la Salud (OMS) para un Fondo de Respuesta Solidaria Covid-19, a la Coalición para la Preparación e Innovación ante Epidemias (CEPI) y Gavi, la Alianza de Vacunas.

“Trabajaremos rápida y decisivamente con las organizaciones internacionales de primera línea, en particular la OMS, el Fondo Monetario Internacional, el Grupo Banco Mundial y los bancos de desarrollo multilaterales y regionales para desplegar un paquete financiero sólido, coherente, coordinado y rápido y para abordar las lagunas en su conjunto de herramientas”, afirmaron.